

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang berjudul “Implementasi *Software* Akuntansi pada Laporan Keuangan BUMDes Bojonggede Mandiri” dapat disimpulkan bahwa, dengan menerapkan aplikasi ini BUMDes Bojonggede Mandiri dapat dengan mudah menginput transaksi pendapatan dan pengeluaran serta dapat menghasilkan laporan keuangan sesuai yang diharapkan yaitu sesuai dengan Keputusan Menteri Desa PDTT No. 136 Tahun 2022. Selama berjalannya observasi dan wawancara, manajer keuangan, asisten bendahara, dan staf BUMDes mengaku merasa terbantu dengan pencatatan dan pelaporan keuangan yang terkomputerisasi. Dengan penerapan aplikasi ini, pihak BUMDes dapat dengan mudah melakukan pencatatan transaksi kapan pun dan dimana pun.

Zahir Apps memiliki fitur-fitur yang membuat pengguna jadi lebih mudah dan tidak bingung untuk mencatat transaksi. Meski begitu, aplikasi ini memiliki kelemahan yaitu harus menginput saldo awal melalui website, namun aplikasi ini tetap dapat membantu menghasilkan laporan keuangan dengan mudah dan menentukan laba rugi dalam jangka waktu tertentu, dan memungkinkan pemilik untuk melihat laporan keuangan yang dimasukkan dari proses entri transaksi tanpa perhitungan manual. BUMDes dapat menggunakan hasil laporan laba rugi yang dihasilkan Zahir Apps untuk dijadikan evaluasi. Evaluasi yang dimaksudkan adalah untuk memperbaiki, mengembangkan, dan menjadikan

tolak ukur untuk mencapai manfaat yang diinginkan untuk periode berikutnya. Dan setelah menggunakan aplikasi ini, transaksi yang berkaitan dengan pendapatan dan pengeluaran akan diarsipkan dengan baik.

B. Implikasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti memberikan beberapa implikasi yang diantaranya sebagai berikut:

1. Implikasi Teoritis

Penelitian ini dapat dijadikan sumber kepustakaan untuk Universitas Negeri Jakarta khususnya bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian tentang Badan Usaha Milik Desa (BUMDes). Selain itu, penelitian ini dapat menjadi acuan untuk penyusunan laporan keuangan BUMDes sesuai dengan Keputusan Menteri Desa PDTT No. 136 Tahun 2022.

2. Implikasi Praktis

Hasil penelitian ini yaitu berupa buku panduan penyusunan laporan keuangan dengan menggunakan Zahir Apps, panduan ini dapat dijadikan sebagai acuan jangka panjang untuk pengurus BUMDes dalam penyusunan laporan keuangan.

C. Keterbatasan Penelitian

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, tentunya terdapat keterbatasan yang dilakukan oleh peneliti. Adapun keterbatasan penelitian ini antara lain sebagai berikut:

1. Waktu penelitian ini terbatas, sehingga peneliti tidak mempunyai cukup waktu untuk memantau penyusunan laporan keuangan periode berjalan.

2. Aplikasi ini masih memiliki kelemahan terkait penginputan saldo awal perusahaan yang masih harus menggunakan website.

D. Rekomendasi

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan yang telah dipaparkan peneliti, maka adapun rekomendasi yang dapat peneliti berikan yaitu sebagai berikut:

1. Bagi BUMDes

BUMDes Bojonggede Mandiri diharapkan untuk mengelompokkan setiap transaksi yang akan di input ke dalam Zahir Apps, terutama dalam bagian pembelian dan penjualan persediaan, agar dapat memudahkan dalam proses penginputan transaksi. Selain itu, BUMDes juga diharapkan untuk dapat menggunakan Zahir Apps dalam penyusunan laporan keuangan sebagai alternatif lain sebelum pemerintah benar-benar mewajibkan penggunaan aplikasi SAAB.

2. Bagi Pemerintah Daerah

Pemerintah daerah diharapkan untuk melakukan seminar kepada BUMDes sekitar terkait penerapan aplikasi SAAB dikarenakan masih banyak BUMDes yang tidak dapat membuat laporan keuangan dan tidak tahu bila pemerintah menyediakan fasilitas berupa *software* akuntansi untuk membantu penyusunan laporan keuangan BUMDes.

3. Bagi Universitas

Universitas diharapkan dapat bekerjasama membantu pemerintah daerah dalam hal memberikan pengetahuan tentang pelaporan keuangan

BUMDes dengan mengirimkan mahasiswanya untuk melakukan tugas *project* ataupun penelitian ke suatu BUMDes dikarenakan masih banyak sekali BUMDes yang tidak mengerti tentang pencatatan akuntansi untuk pelaporan keuangan.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan untuk dapat membantu mengembangkan penyusunan laporan keuangan BUMDes yang awalnya belum menggunakan aplikasi yang dianjurkan pemerintah hingga dapat menggunakan aplikasi yang diarahkan pemerintah.

